

El compromiso de Cuba con sus hermanos del Caribe



Por: María Josefina Arce

No es una mera frase que el Caribe siempre puede contar con Cuba, que ha apostado en todo momento por fortalecer los lazos con sus vecinos, con quienes nos unen historia, cultura, costumbres y desafíos como el cambio climático.

Precisamente los nexos bilaterales se distinguen por la solidaridad, que se ha hecho presente ante cualquier evento meteorológico, pero también en el empeño compartido de mejorar las condiciones de vida de sus ciudadanos.

Salud y educación son algunas de las áreas en las que es intensa la colaboración. Brigadas médicas cubanas han ayudado a mejorar los niveles sanitarios de los países caribeños y contribuido a salvar múltiples vidas.

Ese es por ejemplo, el caso de Haití que desde 1998 conoce de la asistencia médica cubana y que como ratificara en las últimas horas el presidente Miguel Díaz Canel puede estar seguro de contar con nuestro apoyo incondicional.

El mandatario intervino de manera virtual en la Conferencia Internacional de la Reconstrucción de la Península Sur de Haití, devastada en agosto del pasado año por un terremoto de 7,2, en la escala de Richter y que provocó más de dos MIL muertos, 12 MIL heridos y 26 MIL desplazados.

Los profesionales cubanos de la salud, como en ocasiones anteriores, fueron los primeros en atender a las víctimas del fuerte temblor. Presentes en territorio haitiano también estuvieron en primera línea cuando el sismo de 2010.

Los especialistas de la Mayor de las Antillas libraron igualmente una intensa batalla contra el cólera, que se desató meses después tras el temblor de hace once años. A los lugares más recónditos marcharon los cubanos para atender a las poblaciones más vulnerables.

Cuba fue la primera nación en responder al llamado de enviar más médicos a Haití para hacer frente a la epidemia, un esfuerzo reconocido por las autoridades haitianas y organismos internacionales.

Los datos ofrecidos sobre la ayuda cubana por Díaz Canel en su intervención hablan por si solos del grado de compromiso de Cuba con el hermano pueblo caribeño. Desde 1998 hasta diciembre del pasado año los colaboradores cubanos han realizado 36 millones de consultas, de ellas nueve millones en la especialidad de pediatría.

Asimismo han aplicado más de un millón 649 mil dosis de distintas vacunas en campañas de prevención. Ahora ante la presencia de la Covid-19, reiteró el presidente cubano la disposición de nuestro país de apoyar la inmunización de la población haitiana contra el virus, mediante asesoría y la provisión de los inmunógenos nacionales, de probada eficacia y seguridad.

Cuba y el resto de las naciones caribeñas marchan unidas, se complementan y se benefician mutuamente. Sus relaciones son un ejemplo de cooperación Sur-Sur, en las que prima la solidaridad, un diálogo fluido y el respeto a la soberanía y la autodeterminación.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/286595-el-compromiso-de-cuba-con-sus-hermanos-del-caribe>



Radio Habana Cuba